
一年一度的全国
两会今天在北京拉开
帷幕。每年召开的这
种会议的内容，文雅点
说，叫做“共议国是”，
说通俗点，就是各位代
表、委员在下面把民意
分类整理成议案、提

案带到两会，期望能引起中央政府重视并得到
政府的回应。

我们是一个有十三亿多人口的大国，虽然
通过三十余年的改革开放，经济有了长足的发

展，但仍然面临不少需要解决的民生问题，比
如上学难、看病贵、就业难、房价高以及户籍如
何改革、社会财富如何分配等，这些都与人民
群众生活息息相关，对维护社会稳定起着至关
重要的作用。也正是从这个意义上讲，倾听民
意，关注民生，此乃最大的“国是”。

几天前，温总理与网友在线交流谈到财富
分配时说过这样几句话：一个社会，当财富集
中在少数人手里，注定是不公平的，这个社会
也是不稳定的。如果说把做大社会财富这个

“蛋糕”看作是政府的责任，那么，分好社会财
富这个“蛋糕”，那就是政府的良知。

一句“政府的良知”，感动了无数网友。由
此可见，政府的“良知”也正是民意的期待。

因此，我们的代表、委员绝不能辜负了广
大选民的期望，在会议期间理当积极参政议
政，把下面真实的情况反映上去，把人民的愿
望反映上去。只有这样，中央政府才能根据真
实的国情制定出更加切合实际而又有利于全
体中国人的国策。

人民政府最大的“良知”，就是一切为了
人民。正如温家宝总理在今年春节团拜会
致辞中所言：政府就是要让人民更加幸福、
更有尊严。
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话题：统计数据证明去
年无“国进民退”

网友发言
看一看中国五百强都是什么企业，再看

看其在中国各项经济指标占的比重，大家就
明白了。 北京顺义网友

这些数据怎么好像是狭义的“国进民
退”？老百姓讲的是广义的“国进民退”——大
多数的从业者收入增加，而不是单纯的民营
（私营）企业的资产或盈利增加。 广州网友

只有国企、民企共同前进发展，才能形
成一个和谐的社会。 深圳网友

国进民退不是重点，关键在利益合理分
配。 大连网友

话题：民众呼吁重典治腐
网友发言

腐败只是一种现象，不是过程，也不是
结果。根治腐败关键在于：老百姓有没有
能力和渠道，履行到位监督权、投票权和否
决权。 湖南常德网友

对贪官的惩处必须加大惩治成本，让贪
官得不偿失，特别是要加强对贪官洗钱渠道
的堵截，减少“牺牲我（贪官）一个，幸福全家
人”的现象。 网易匈牙利网友

制度性的问题，要靠制度来解决。同级
纪委监督同级领导干部，结果可想而知。

天津网友

话题：中组部表示3年内
将有效遏制买官卖官

网友发言
干部由群众选举产生，而不是由上级指

定，使他手中没官可卖。只有这样才能根治
卖官和买官。 河北保定网友

要重视关心老实人、正派人、不巴结领
导的人。防止任人唯亲、唯近。

黑龙江双鸭山网友
动真格的了，看到希望了。 辽宁网友

话题：专家认为民工荒
是劳工对低工资的抗议

网友发言
这位专家说到了点子上了。我宁愿失

业，也不给罪恶提供沃土。 广州网友
我1993年进乡镇企业一做就5年，没有

保险和社保；又转到私企一做11年，企业从
几十人到现在的四五千人，还是没有保险和
社保,依然如故的穷光蛋一个。 四川网友

农民工应该叫劳务工人，应该享有工人
的待遇。 陕西汉中网友

话题：薄熙来称打黑对
重庆经济发展有重大贡献

网友发言
如果法律能解决问题，官员都能被百姓

拥戴，那么社会就不需要所谓的人民卫士
了，因为人人都是人民卫士。辽宁沈阳网友

作为一个重庆人，我切切实实地感觉到
了变化，至少现在有很多警察通宵定点执
勤。公安系统内部纪律和风气确实得到了
改善。 重庆大渡口网友

让人民更加幸福更有尊严
□首席评论员 闵良臣

代表就是连接群众与
政府的桥梁

根据会务手册，3月2日，十一届全国
人大三次会议河南代表团暂时没有安排
会议活动，但代表们都没有闲着，刚把随
身行李安放好，就开始整理准备带到会议
上的议案和建议。

“去年两会我共整理议案和建议 48
条，是河南团最多的，今年我也准备了30
多条。”人大代表买世蕊告诉记者，内容
涉及就业、医疗卫生、教育等方面，并且很
多都结合了目前的焦点问题。

“身为代表就要把群众关注的焦点问
题反映到两会上，并拿出相应的解决方
案。”对一些议案和建议，她还进行了相关
的实地调研。“人大代表就应该成为连接
群众和国家的桥梁，通过我们来反映民声
民意。”买世蕊特别强调这句话。

晚报特派记者 李萌

记者微博记者微博

为了有效发挥个人所得税在促进公平、
改善民生、拉动内需等方面的重要作用，建
议将现行的“个人所得税起征点2000元”调
整为“个人所得税起征参考点为5000元，各
省、市、自治区可根据本辖区财政实际情况
最多上下浮动1000元”；同时，每两年进行
一次依据宏观经济形势、物价水平、居民收
入变动等各种综合因素的权衡，以确定新的
个人所得税起征参考点和浮动范围，并形成
制度化的操作规则。

此外，应适当降低
工资收入的最高税率，
建 议 将 其 设 定 在
5%~35%的范围。还应
采取综合和分类相结
合的税制模式；允许纳
税人选择按个人或按家庭为单位申报纳税；
考虑家庭负担等情况，实行基本生计和专项
扣除，据此设定家庭纳税原则。

吉利集团董事长 李书福

建议个税起征参考点为5000元委员微博委员微博

近几年在土地一级市场中，土地拍卖高
价中标，其后开发商长期不缴纳出让金或任
其长期闲置，这多因监督不到位或“红包效
力”所致。“楼脆脆”等现象就是由于房屋施
工建设的监管、验收失职，才导致房屋质量
问题产生。

要改革现下房地产市场的监管运作体
制，配合行政执法，建立一个覆盖面广、监督
有效的房地产市场管理网络，在行政执法检

查、人大的执法检查等监督检查之外，建立
一个房地产社会监督机构，对房地产市场实
施切实有效的监督管理。

这种社会监督是由人民群众、社会团
体、新闻舆论等进行的监督。它采取批评、
建议、申诉、检举、控告等形式，对房地产市
场各个主体进行的监督，具有广泛的代表性
和独立性。山东经济学院房地产经济研究
所所长 郭松海

当前我国食品安全监管环节仍然存在
的“多头管理、多龙治水”弊端，是导致类似

“毒豇豆”这样的食品安全事故屡屡发生的
重要原因。十多个部门，只要有一个环节监
管不到位，就有可能给消费者造成损害。

农产品的生产、流通、消费，不仅需要经
历多个监管环节，还要跨多个地域实施，从
海南这次“毒豇豆”事件可以看出，如何在不
同地域间实施统一标准、统一规范的检测体

系 ，也 需 要 认 真 研
究。可以借鉴国际上
的先进经验，探索建
立 具 有 我 国 特 色 的

“大食品监管机制”，
把主要的监管环节纳
入一个部门体系内运行、实施，这样才能有
效消除“多头监管”造成的疏漏和不足。

中国工程院院士、著名医学专家 钟南山

农民异地就医不能异地报销的问题十
分突出，另外，大病报销封顶线过低，虽然有
新农合保障，但许多家庭还是会因大病返贫
致贫。有的人在广东打工，如果是看一些小
病就干脆不回来报销了，否则来回跑的成本
都要花费上千元。

要尽快构建全国性的新农合专业管理

网络，实行看病、治疗、报销全国“一卡通”，关
键是要实现跨省区的新农合报销网络互通。

很多大病住院少则数万元，多则10余
万元。国家应该重新梳理相关政策，适当提
高新农合大病住院报销封顶线，否则农民始
终摆脱不了因病返贫致贫的困扰。

广西兴业县民政局局长 梁启波

食品监管最好只有一个“婆婆”代表微博代表微博

推行新农合全国“一卡通”

让高校自己来考核自己的就业率，是造
成“被就业”现象的根源。在现行的高校管
理制度下，就业率就是高校的生命线，某些
高校不择手段追求毕业生就业率，特别是毕
业生当年就业率。

针对这一情况，应以政府教育行政部门

为责任主体，委托第三方机构进行高校毕业
生就业质量调查，时间应放在大学生毕业1
至2年之后，通过直接访谈、电话询问、电子
邮件询问、问卷调查等方式抽样调查学生的
就业、收入情况等。

成都市政协副主席 李铀

建立高校毕业生就业质量评价第三方统计制度

让“楼脆脆”“楼歪歪”不再出现

全国政协委员、陶然居饮食集团董事
长严琦语出惊人：关闭所有社会网吧，政
府办公共网吧。 转发 收藏 评论（2）

路笛户外：社会病灶只是流动的良
癌，赶这边跑那边，只要不是恶性，总有时
间医治，严小姐把它说成恶性的了，所以
做不了医生，还是老老实实开餐馆的好。

PaulCage：政府办网吧，最终也是
由人办网吧，只不过这些人戴上了政府
的帽子，门槛更高。

全国政协委员、内蒙古自治区文联电
视艺术家协会副主席杜梅认为，现在中小
学生负担太重。“应该延长中小学生课间
休息时间，从10分钟延长至15分钟。”

转发 收藏 评论（1）

中国有４亿多网民，代表着社会的各个
方面。倾听网民意见，开创了网络问政新风。

转发 收藏 评论（1）

夜云轻：网络上并不都是愤青，有许
许多多真心关心国家大事的人，他们起
到了十分重要的舆论监督作用。


